

EN LOGROÑO, UNA PESETA AL MES. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES SETAS.—Trimestre vencido, TRES PTAS. Y VEINTICINCO CÉNTS. EXTRANJERO, SIETE PESETAS trimestre.

Anuncios á precios convencionales. Comunicados á UNA PESETA línea. Número suelto, 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

Domingo, 25 de agosto de 1901
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
calle de Sagasta, núm. 25, bajos
Teléfono núm. 7

«LA RIOJA» no se publica los lunes. No se devuelven los originales, aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados. Se considera que continúa suscripto al periódico todo abonado que no devuelva á la Administración sus números des-pues de terminada la suscripción.

Número atrasado, 10 céntimos

PEREDA OCULISTA
Muro de la Penitencia, 18, entr.º
Consulta diaria y operaciones de 11 á 1 y de
3 á 4.—Gratis á los pobres

La Maquinista Bilbaína
Artiñano Díaz y Hurtado de Mendoza

Talleres de construcción de maquinaria eléctrica y de precisión. Instalación de centrales eléctricas. Transmisión de fuerza por electricidad. Alternadores monofásicos y polifásicos y motores trifásicos de alta tensión con bobinas independientes de fácil montaje (Patente de invención núm. 26.414). Ascensores eléctricos y sus aplicaciones. Transformadores y maquinaria de precisión. Reparación de máquinas y material eléctrico. Dirección telegráfica: Maquinista-Bilbao. Representante exclusivo en la provincia, Modesto Velasco, Logroño, á quien se dirigirán los pedidos

Gran depósito de maderas
de los almacenes de Bilbao
Angel Landa

Calles del Jurado y Marqués de Irranos, 16
HARO
Ventas al contado

FRONTÓN LOGROÑES

Hoy, domingo, á las cinco de la tarde, y si el tiempo no lo impide, se jugará un gran partido de pelota de desafío, á mano y á 40 tantos, entre los jugadores siguientes: Martín Nájera (a) Peré

contra
Manuel Illera (a) Gatorrojo, de Albelda, Faustino Larios (a) Rana y José Pascual (a) Molinero.

Precio de la entrada, 40 céntimos.

NOTA.—Si por cualquier causa se suspendiese el partido después de empezado, el público pierde el derecho á toda reclamación

Hernias (quebraduras)

OBESIDAD DESVIACIONES DE LA COLUMNA VERTEBRAL, TORCEDURAS DE LAS PIERNAS, ETC. Tratamiento de éxito garantizado por método de los aparatos especiales (CON REAL PATENTE DE INVENCION, PATENTE NÚMERO 27.791) del ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Ferré Gamell.

Valencia, 3 de junio de 1900.

Sr. D. Jerónimo Ferré Gamell MADRID

Muy señor mío y de toda mi consideración: Si he tardado en escribir á usted ha sido por darle más detalles de mi nueva vida. He rejuvenecido, he perdido don Jerónimo, y gracias á usted por haberme encontrado con usted á imitación del joven Tobias que encontró al Arcángel Rafael, y estas impresiones las comunico y publico á ciertas personas y ocasiones se presentan, tanto por relatar sus proezas en esta enfermedad (antes incurable), bien por favorecer á la humanidad.

Larva y detenidamente conferencé con mi médico don Mauro Comin, á quien di tarjeta después de escucharme con satisfacción é interés. También á su Canónigo y aun no he podido visitar al personaje de que he hablado, y de este modo reparto las tarjetas y cumplo con un deber de gratitud.

Yo me encuentro mejor, pero muchísimo mejor. La hernia de la izquierda se cerrará como usted profetizó, pues al poner el vendaje casi prescindiendo de ella y no hay novedad. ¡Ojalá llegue el día para la inveterada! Pero entre tanto no es poco el bien que he conseguido, gracias á usted.

Reitero, amado don Jerónimo, mi agradecimiento y á su disposición me pongo; ciente usted con un amigo, no de los modernos á la moderna, sino ex corde desdeñando la prosperidad, paz y años de vida para aliviar y curar enfermos, afectísimo en Cristo, Hermano y Capellán. q. b. s. m.

Roque Casañs

Su casa, Ruzafa, 17.

IMPORTANTÍSIMO

Llegará en breve á Logroño el Representante y auxiliar técnico de dicho reputado ortopédico de Madrid DON JERÓNIMO FARRÉ GAMELL y recibirá durante los días 26, 27 y 28 del actual á cuantos deseen encargar alguno de los aparatos especiales que se construyen en su casa.

Los aparatos para las HERNIAS (quebraduras), de invención propia y exclusiva, con mecanismos para mover la pala en todas direcciones, garantizan la retención absoluta de ellas por voluminosas y antiguas que sean y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción de la pala seductora y contenitiva de estos aparatos de cuantos otros hasta el día se conocen, tiene todas las formas de adaptación de que es susceptible la mano del enfermo, produciendo la callosidad del anillo y aponueosis que lo forman, disipando la grasa de las partes, haciendo que las paredes de las células se aglutinen unas con otras, con lo cual se establece la curación efectiva.

Recibirá en LOGROÑO solamente los días 26, 27 y 28 del actual de once á una y de tres á seis en el Hotel del Comercio. (Dando aviso se pasa á domicilio.) En Madrid, en el Gabinete del autor, calle del Barquillo, 3, duplicado.

DE HIGIENE

En la circular que acerca de las epidemias acaba de publicar la Dirección de Sanidad, encontramos estos párrafos.

Es de imperiosa necesidad que se vayan creando en España hábitos higiénicos, que en otras naciones son ya de uso corriente, y que, con el esfuerzo de todos, se consiga ir restando víctimas á las enfermedades y á la muerte; y en esta educación corresponde el principal papel á los médicos, que son los primeros, los más autorizados y los más íntimos consejeros de las familias, y á la prensa, cuyo ilustrado y desinteresado consejo puede servir de mucho en esos hogares humildes, donde la acumulación de personas y la

escasez de recursos hacen más fácil la propagación de enfermedades, más malignos los casos, más numerosas las muertes y más graves los focos.

Por este supremo y vital interés urge que ambas entidades difundan la necesidad de que, donde haya un enfermo de enfermedad infecciosa, brote en las familias la conciencia de un doble y simultáneo deber que no se puede separar, es á saber: cuidar al sujeto enfermo y evitar en lo posible la propagación de la dolencia á los sujetos sanos. Hay que crear esta educación de defensa; lo exige la salud de los individuos y la de la Patria; y como siempre serán pocas las excitaciones que partan de este Ministerio para solicitarla, serán asimismo siempre escasos cuantos esfuerzos realicen todos los elementos educadores de la nación para producir, porque la necesidad es grandísima, la razón muy poderosa y el interés de importancia vital para la existencia de la raza española.

SECCION DE HARO

HARO

El viernes á las dos de la tarde, un carro cargado de paja, dió vuelta en la misma esquina del café Suizo por haber metido una rueda en la acera, que está más alta que el piso de la calle.

Encima de la carga, iba un hombre que al caer al suelo no sufrió lesión alguna.

El carro, que venía de Santo Domingo para Briñas, cargado que fué de nuevo, continuó su viaje.

Doña Micaela R. Alegria, ha formado en arriendo la plaza de toros de esta ciudad durante los días del 8 al 11, ambos inclusive, del próximo mes de septiembre, para dar dos ó tres funciones de circo con su notable compañía.

Probablemente debutará el día 8, pero, de todas las maneras, dé ó no función ese día, las habrá variadas y bonitas el 10 y el 11, los mejores de feria.

El jueves descargó una furiosa tormenta de agua, la mayor de todas las de estos días.

El viernes se sostuvo el tiempo sin llover; pero, todo el día, hizo un bochorno insufrible.

Se nota alguna mayor animación en los cafés y casinos, con el regreso de algunos veraneantes que habían ido á las fiestas de Bilbao.

Todavía hay bastantes harense por las playas, especialmente en San Sebastián y Portugalete, que volverán á sus casas durante la semana que empieza.

—Sería lástima que los asfaltadores se marchasen sin colocar el piso de entrada de la ermita de la Vega. Ya que el Ayuntamiento está arreglando con baldosa la acera de los jardines que conduce al Templo, debería acometerse esta reforma en obsequio del público, que con tanta insistencia lo viene reclamando por nuestro conducto.

Todos los días se nos dirigen excitaciones para que insistamos hasta conseguir que sea atendida tan justa pretensión.

—Hasta ahora, solamente se han presentado cinco solicitudes, de otros tantos comerciantes de bisutería; y quincalla, pidiendo terreno para construir barracas durante la feria. Entre los cinco solicitan 46 metros lineales.

—La Comisión de Hacienda del Ayuntamiento ha terminado el proyecto de presupuesto que ha de regir en el año próximo. En breve será discutido por el Ayuntamiento, al objeto de que quede aprobado en el plazo legal.

TREVIANA

Hemos tenido el gusto de abrazar en ésta á nuestro distinguido amigo don Felipe M. Monterrubio, quien sale con su señora á Aranjub, punto de su residencia.

Han salido para San Sebastián, Bilbao y Santander, al objeto de veranear en las costas indicadas, don Claudio de Lafuente y su amable señora; don Angel Gamboa, doña Felicianita Ozalla y don Manuel Gader; y para Barcelona don Ruperto Ruiz Cantabrana.

—Hasta ahora ha causado buen efecto en las viñas el agua que han recibido estos días, pues se ve que adelanta la madurez de la uva sin que se note en la hoja la propagación del terrible mildew, y que de seguir así pronto admiraremos sazonado el provechoso y deseado fruto.

—Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño la esposa de nuestro particular amigo don Gregorio Ruiz Olalla; tanto la madre como su nuevo vástago siguen sin novedad.

—Se encuentran en cama sufriendo las molestias de una fiebre gástrica, nuestros cariñosos amigos don Manuel Armas y doña Leonarda Ruiz Olalla. Deseamos de todas maneras se restablezcan pronto de su impertinente dolencia.

SAN VICENTE

Ante la sospecha de que por la escasez de uva los golosos pululases demasiado en torno de la que queda, el Ayuntamiento tuvo el buen

acuerdo de invitar á los propietarios á que juramentados en debida forma constituyeran por sí, la guardería rural. Más de 160 han respondido ya á llamamiento y cada día salen diez, en cinco parejas, á vigilar los pagos que previamente se les señala.

Si, como es de creer, continúa hasta vendimias esta provechosa práctica, se conseguirá el respeto debido, de que tan necesitados estamos, á la propiedad, aunque en ese respeto entre más el temor al castigo que la conciencia del deber.

—El Ayuntamiento acordó suscribirse, con 5 pesetas para la erección del monumento á don Alfonso XII.

—Menducan los cálculos y proyectos de sobremesa referentes al ferrocarril que se trata de hacer entre Bilbao y Ezcaray. En nuestra jurisdicción no se ha hecho hasta ahora por los ingenieros de la compañía ningún estudio de que tengamos noticias, pero creemos habrá de hacerse.

—Han venido á pasar unos días con sus respectivas familias la esposa de don Luciano Arana, doña Francisca Díaz de Rada, con su hija María, y el acaudalado comerciante portorriqueño don Benito Zalduendo, con su distinguida señora.

ABALOS

El jueves descargó en esta villa un verdadero diluvio desde las tres de la tarde hasta las seis, sin cesar, cayó una lluvia torrencial mezclada con alguna piedra-granizo que por fortuna no ha causado daños en los frutos y si sobresaltos en estos honrados habitantes.

—Hemos recorrido el viñedo de esta comarca y comparándolo con el de la generalidad de los pueblos, podemos decir que es el que mejor se presenta.

—Para solemnizar la festividad de Nuestra Señora de la Rosa, ha contratado este Ayuntamiento á la banda municipal de Labastida. También se quemará un buen surtido de fuegos de artificio, facilitados por los señores Hijos de Merino, que esperamos serán del agrado del público.

—A pasar las fiestas, y procedente de Victoria, ha llegado la escultural señora Bernarda Milagros Vallejo; de Logroño, doña Victoria Rodríguez y su angelical sobrina señorita Bienvenida, y de San Vicente, la inteligente profesora doña Ascensión Morales, acompañada de la preciosa joven Carmen.

AUDIENCIA

Sentencias dictadas

Por el delito de lesiones, Francisco Valgañón Barona, de 28 años, Eloy Carmen Martínez, de 29 años y José Gómez de 21, los tres naturales y vecinos de Fonzaletche, han sido condenados á tres años, cuatro meses y ocho días de prisión cada uno, á las accesorias y parte correspondiente de costas y á que abonem diferentes cantidades en concepto de indemnizaciones.

En la causa que por el delito de disparo de arma de fuego se seguía contra Victoriano Odría, de 24 años, natural y vecino de Logroño, y Nemesio Sáenz Pascual, de 20 años, natural de Ribafrecha y vecino de esta capital, se ha pronunciado fallo absolviéndolo libremente al primero, por haberle declarado exento de responsabilidad y condenando al segundo á tres meses y un día de arresto mayor, accesorias y mitad de costas, siendo insolvente el procesado.

Señalamientos para la próxima semana

Día 26.—Juzgado de Arnedo, contra Juan Ortega Mazo, por disparo; abogado, señor Gutiérrez (don Antonio); procurador, señor Vidal.

Día 26.—Juzgado de Logroño, contra Ricardo Sigüenza y otro, por hurto; abogado, señor Montero; procurador, señor Ayala.

Día 27.—Juzgado de Logroño, contra Nicasio Pinillos, por lesiones; abogado, señor Urbina; procurador, señor Pancorbo.

Día 28.—Juzgado de Logroño, contra Domingo Oliván Soto, por lesiones; abogado, señor Muñoz; procurador, señor Muro.

Día 29.—Juzgado de Haro, contra Fructuoso Andino y otro, por disparo; abogados, señores Montero y Apellániz; procuradores, señores Dávila y Ruiz.

Día 30.—Juzgado de Logroño, contra Marcial Sáez Rubio, por lesiones; abogado, señor Urbina; procurador, señor Pancorbo.

SECCION DE CALAHORRA

CALAHORRA

Reseña de los toros que han de lidiarse en las próximas fiestas.
Primera corrida

1.º Curioso, número 1, retinto oscuro, cornicorto.
2.º Biciclo, número 70, royo claro, ojo de perdiz, bien puesto.
3.º Membreño, número 5, royo claro, cariofusca, cornidlantero.
4.º Cascabel, número 16, retinto oscuro, bragado, botinero.

Segunda corrida

1.º Registrador, número 30, negro listón, bien puesto.
2.º Submarino, número 2, royo avinagrado, corto de púas.
3.º Jardinero, número 75, igual que el anterior, pero con más maera.
4.º Bandolero, número 43, pecho ojialo, bizco del izquierdo, pero bien puesto.

—Ayer fué capturado por el jefe de policía un sujeto que, á nombre de don Emilio Redal, pidió en el comercio de ferretería del señor Ligorrit, varias limas que, según manifestó, eran para arreglar una caldera. Al ser detenido declaró dónde las vendió, siendo recuperadas y entregadas á su dueño.

—El mercado, animado, facturándose como siempre mucha fruta para el Norte. Los cereales no merecen mención sus precios por no tener diferencia de mercados anteriores.

—Hoy celebrará sesión el Ayuntamiento si hay suficiente número de concejales y mañana daremos cuenta de ella: según versiones parece será de interés.

—La fachada de la casa consistorial, ha sufrido una reforma que resulta muy bonita, pintada en color encarnado simulando ladrillo. Y como dicen en La Diva: Todo, todo, todo muy bonito—muy arregladito, muy apañadito—cosa que hace honor al alcalde y á D. Santos el pintor.

AUTOL

Pueden darse por terminadas las operaciones de la recolección de cereales, habiéndose hecho una buena cosecha. No obstante, se sostienen los precios siguientes: trigo, 11 pesetas; cebada, 6 y avena, 5.

—Continúa animado el mercado de vinos, y apenas pasa día sin que transiten por la carretera de Calahorra los carros dedicados á su transporte. Los precios, sin embargo, no han sufrido alteración.

—Como temporada de verano, se nota gran movimiento de viajeros. Han llegado de Logroño y vuelto al mismo punto, después de pasar en ésta algunos días, doña Jacinta Colmenares, viuda de don Lucas Velasco, maestro de dicha capital, y la señora de don Gaspar Velasco y Lorza.

Han regresado de Bilbao don León Cillero, cura económico de esta parroquia y don Eugenio G. del Moral, nuestro celoso alcalde, y de Grávalos, el juez municipal saliente, don Pedro Cordón y Benito.

Ha llegado de Logroño, con el fin de permanecer en ésta una temporada, la preciosa y angelical señorita Margarita Hernández, hija del médico director del Manicomio provincial, nuestro particular amigo don Donato Hernández.

Ha salido con dirección á Bilbao el presbítero don Segundo Calleja, coadjutor de esta iglesia.

LADRERO

El Ayuntamiento y Asociación de labradores de este pueblo anuncian las vacantes de dos guardas de campo; uno municipal y otro particular, jurado de la Asociación; ambos con el sueldo de dos pesetas diarias, que se proveerán en individuos que hayan servido en el ejército en clase de sargentos ó que sean licenciados de la Guardia civil.

También anuncia la Asociación de campo, para el domingo primero de septiembre la subasta de la limpia de río Atayo ó Somero, bajo el tipo de sesenta céntimos por fanega de tierra.

ALDEANUEVA DE EBRO

Estamos en vísperas de fiesta y, á juzgar por el extraordinario número de forasteros que hoy ha llegado, serán ciertos los augurios que en mi última hice.

El aspecto de la villa para principio es hermoso; los cafés están á la hora que escribo esta, doce de la noche, concurrenciosos. A las tres de la tarde se han cantado solemnes vísperas en la iglesia de la parroquia, asistiendo gran número de fieles.

Los salmos del canto religioso, entonados con gran fervor, daban una nota severa al templo, preciosamente iluminado.

—A las siete próximamente de la tarde, han llegado las reses que se han de lidiar, y á juzgar por la lámina y bien criadas prometen dar mucho juego; contamos además con una nube de aficionados con trenza de pelo, que aquí se han descolgado en busca del sustento para la vida á cambio de las suertes temerarias que presenciará el público generoso que acuda á la plaza.

A las nueve de la noche se ha quemado una bonita colección de fuegos artificiales que ha presenciado extraordinario gentío: en la plaza pública era imposible dar un paso.

Un número considerable de parejas bailaban á los acordes de la banda municipal, reforzada con músicos de los pueblos vecinos.

Momentos antes de cerrar ésta, se presenta en el casino Siglo XX un grupo de alegres jóvenes en unión de los toreritos que antes menciono, y á las notas de un tango se juegan en medio de un grupo de trasnochadores que obsequian á aquellos con monedas.

—«¡Olé mi pueblo rumboso! Hasta mañana.»

SECCION DE ALFARO

ALFARO

Aunque no lo hubiera dicho el cañi de la entrevista, Alfaro va para adelante, marcha progresivamente, y esto débese en gran parte á la buena administración, á que han desaparecido recelos, y á que todos confían en la honradez, en la hombría de bien y en los temperamentos de prudencia y conciliación del alcalde, á cuyo lado se encuentra el pueblo entero.

Persona que va á traer su capital á esta ciudad, á emprender un nuevo negocio de gran beneficio al pueblo, lo primero que ha hecho ha sido enterarse de quién era el alcalde, y qué personalidades componían el Municipio. Las respuestas han sido sercatorias cuando dentro de breves días se trabajará en el negocio que traerá aguas á la ciudad y molino en las proximidades de ésta, á menos de medio kilómetro en el que funcionarán tres piedras y habrá todos los adelantos del arte moderno, movido todo por la electricidad.

na que encarece, como es natural, el tránsito por ella.

Creemos por esta razón de gran importancia para el nuevo ferrocarril el emplazamiento de una estación en San Vicente de la Sonsierra, sin perjuicio de la de Labastida, tanto por el numeroso vecindario de los expresados pueblos, como por el comercio que sostiene.

SECCION DE ALFARO

ALFARO

Aunque no lo hubiera dicho el cañi de la entrevista, Alfaro va para adelante, marcha progresivamente, y esto débese en gran parte á la buena administración, á que han desaparecido recelos, y á que todos confían en la honradez, en la hombría de bien y en los temperamentos de prudencia y conciliación del alcalde, á cuyo lado se encuentra el pueblo entero.

Persona que va á traer su capital á esta ciudad, á emprender un nuevo negocio de gran beneficio al pueblo, lo primero que ha hecho ha sido enterarse de quién era el alcalde, y qué personalidades componían el Municipio. Las respuestas han sido sercatorias cuando dentro de breves días se trabajará en el negocio que traerá aguas á la ciudad y molino en las proximidades de ésta, á menos de medio kilómetro en el que funcionarán tres piedras y habrá todos los adelantos del arte moderno, movido todo por la electricidad.

—El señor alcalde ha concedido permiso para abrir las zanjas necesarias en las calles y propiedades de la ciudad, á fin de examinar el estado de la tubería que hay del molino de don Ambrosio J. Palacios á la Plaza chica.

—Uno de estos días se firmará una escritura de sociedad, en la que figurarán bastantes miles de pesetas, que vendrá á reportar utilidades á este vecindario.

Por hoy es imposible decir nada más.

—La dispersión de la feria motivada por la tormenta del jueves, hizo que ésta no concluyese como se esperaba, quedando pendientes bastantes tratos que se han ultimado.

Hoy han acudido nuevos animales dominando los caballos, y como desde la mañana á las horas de los trenes, vinieron muchos navarros, por ferrocarril, por la barca, caminos vecinales, el ferrial se ha visto lleno de gentes desde muy temprano.

—Hoy ha pasado la compañía Cornado para Calahorra á trabajar durante las fiestas. Se cree que concluido su compromiso en Calahorra, vendrá á dar dos representaciones en este teatro los días 7 y 8 de septiembre.

—La avenida que ha traído desde las primeras horas de la madrugada el río Alhama ha sido imponente y ha excedido á todas las que llegaron desde hace mucho tiempo.

La fuente y el lavadero próximos al río, en los que hay un muro de contención se han inundado más de un metro de altura, cuando ninguna de las anteriores lograba rebasar aquel.

El regadío de canalones del pago La Roza ha desaparecido llevado por la impetuosidad de la corriente.

El pedrisco hizo destrozos en algunos términos, no lo que se creía en un principio, afortunadamente.

—Hoy ha pasado el día tranquilo y se ha trillado y arreglado las eras. Todo el día ha soplado el viento Sur.

BRIEVA

Las tormentas en este desgraciado pueblo están á la orden del día habiendo descargado el 19 por la tarde y noche dos muy imponentes que han dejado los campos completamente arrasados, y á los vecinos en el mayor desconsuelo, por haberse perdido completamente el fruto que aun les quedaba por recoger. El día 20 y 21 se han repetido las tormentas: aunque no con tanta fuerza como el anterior, han acabado de tirar al suelo las pocas plantas que habían quedado en pie. En los caminos se hace imposible el tránsito, pues en algunos puntos ni señal por donde iban ha quedado, teniendo que gastar mucho para poder siquiera dejarlos en condiciones de poder caminar, no sin gran riesgo en algunos sitios, por lo accidentado del terreno.

El Ayuntamiento de este pueblo se verá en la precisión de pedir algún socorro á los poderes públicos para aliviar en algo tanta desdicha.

BADARAN

Las lluvias de las últimas tormentas, bien abundantes por cierto, han retrasado las labores de la trilla, pero en cambio han favorecido mucho las hortalizas de estas ricas vegas de regadío.

—Las ventas de vino siguen activas, sosteniéndose el precio á 7 reales, al cual hizo hace unos días varias cubas el comisionista de Cenizero señor Lagunilla.

—Sin novedad se terminaron nuestras alegres fiestas, y á propósito de ellas, precisa que hagamos constar la omisión en la anterior crónica del nombre de la simpática y ange-

dores que obsequian á aquellos con monedas.

—«¡Olé mi pueblo rumboso! Hasta mañana.»

SECCION DE SANTO DOMINGO

SANTO DOMINGO

Nuestro Ayuntamiento tampoco ha celebrado esta semana sesión ordinaria. Una más, digo, una menos, y ya vamos perdiendo la cuenta.

—Hemos tenido el gusto de ver unas preciosas muestras fotográficas de personas de esta ciudad, hechas por el notable fotógrafo de esa, don Francisco Garay.

Dichas positivas dicen mucho en pro del gusto artístico del señor Garay, que se encuentra en esta trabajando y á quien auguramos un buen negocio.

—Aproximase el término del plazo señalado por el edicto de oposición á la congojía doctoral vacante en esta catedral, y aunque suenan los nombres de varios opositores, no sabemos que oficialmente haya presentado sus documentos más que don Germán Ruiz de la Cuesta y Sáez.

Tiene este señor brillantísimo expediente, pues á las dos borlas de doctor en ambas facultades de Teología y director canónico que le adornan, al título de profesor del seminario que ostenta y á otros varios que figuran en sus testimonios, reúne los excelentes timbres de ser canónigo por oposición, de esta catedral, y el de ser calceatense, circunstancias todas que le colocan en ventajosísimas condiciones para ir á la lucha.

—Por la secretaría de este Ayuntamiento, se ha remitido al señor gobernador una relación de los empleados municipales, con su haber anual fecha de su nombramiento, servicios prestados y otros datos que se piden.

También han sido remitidas á la Delegación de Hacienda, las cédulas personales del presente ejercicio que no se han hecho efectivas.

SECCION DE NAJERA

HORMILLA

Después de sufrir este pueblo las consecuencias de las tormentas de días anteriores, las cuales han servido para quebrantar el ánimo del más esforzado y paciente agricultor, el jueves á las cuatro de la tarde cayó un rayo que se fué á tierra sin tocar á ningún edificio, y al poco rato se desencadenó un terrible aguacero que, á pesar de haber durado poco tiempo, fué lo suficiente para que el camino de Haro pudiera compararse á un caudaloso río.

El ruido ensordecedor que bien pronto se notó, hizo comprender á los vecinos de esta villa, que algo anormal sucedía: efectivamente, al salir á ver cuál era la causa que lo motivaba, observaron que el agua que dicho camino traía, era para causar daños de consideración en las fincas, á pesar de no haber este año fruto en las viñas y de que los cereales han sido retirados con oportunidad.

También por otro lado se llamaba la atención á este vecindario. El río Prado Sordo saltó fuera de madre, inundando algunas huertas y dejando en mal estado las pocas hortalizas que en este pueblo se ponen.

BRIEVA

Las tormentas en este desgraciado pueblo están á la orden del día habiendo descargado el 19 por la tarde y noche dos muy imponentes que han dejado los campos completamente arrasados, y á los vecinos en el mayor desconsuelo, por haberse perdido completamente el fruto que aun les quedaba por recoger. El día 20 y 21 se han repetido las tormentas: aunque no con tanta fuerza como el anterior, han acabado de tirar al suelo las pocas plantas que habían quedado en pie. En los caminos se hace imposible el tránsito, pues en algunos puntos ni señal por donde iban ha quedado, teniendo que gastar mucho para poder siquiera dejarlos en condiciones de poder caminar, no sin gran riesgo en algunos sitios, por lo accidentado del terreno.

El Ayuntamiento de este pueblo se verá en la precisión de pedir algún socorro á los poderes públicos para aliviar en algo tanta desdicha.

BADARAN

Las lluvias de las últimas tormentas, bien abundantes por cierto, han retrasado las labores de la trilla, pero en cambio han favorecido mucho las hortalizas de estas ricas vegas de regadío.

—Las ventas de vino siguen activas, sosteniéndose el precio á 7 reales, al cual hizo hace unos días varias cubas el comisionista de Cenizero señor Lagunilla.

—Sin novedad se terminaron nuestras alegres fiestas, y á propósito de ellas, precisa que hagamos constar la omisión en la anterior crónica del nombre de la simpática y ange-

lical pollita de Cárdenas Pura Jiménez que tan buen papel desempeñó en los bailes y reuniones habidas entre la gente de gran tono.

Que conste así, y que dispense la omisión la favorecida señorita, cuyos pronósticos referentes a alguno de los galenos que a tales reuniones asistieron quisieramos ver confirmados.

MENESTRA

¡Ahora el verano!

Hasta hoy no puede decirse que haya empezado el estío, más arriba de una docena de días, por supuesto, cuando no funciona el teatro Moderno, pues en ese caso, cambia el viento reinante, domina el vendabal furioso y llueve á chorros.

Pero cuando regresan los que veranean por Lujo, ya que maldita la necesidad que acusaba el termómetro, se inician los calores, que debiendo llegar en julio se han entretenido en el viaje, cual si lo hubiera verificado en el tren carbonero, ó lo que es igual, en los que nunca llegan.

Por ser esto rigurosamente exacto ni aun en la entrada á la estación alcanzan el muelle los viajeros que tienen que emprender una buena caminata hasta llegar al andén, so pena de esperar á que los acarreen á brazo cual si fueran chocolate de familias.

Se ocurre ahora la duda de lo que habrán de hacer los que huyen del calor, pero que este año no pudieron ni aun bañarse en el Cantábrico por la baja temperatura.

El contra-Arana del Moderno puede hacer un buen negocio, pues abriendo un abono á las costas á domicilio como los baños de todas clases (institución Mayor), podría facilitar noches destempladas, lluvias tempestuosas y otros excesos meteorológicos, con sólo anunciar función en el antiguo Corral de la Pacheca (léase Bergasa).

Dicen que Arana tiene suerte porque se gasta los cuartos en pólvora para disipar las nubes. Esa sombra se halla al alcance de cualquier artillero-teatral que quiera montar una batería para ametrallar el firmamento.

Y ¿dónde me dejan ustedes al nuevo Ducazal donostiarra? Este es Ferrerís, periodista, imprentero, corresponsal y arrendatario del teatro Principalde San Sebastián.

Metérse á dar funciones en plena canícula en la estufa del Boulevard y tener lleno el teatro, á favor del tiempo frío, no es empresa que está al alcance de cualquier Arana.

Al fin éste explotaba un gran teatro de verano, donde naturalmente, se disfruta de ambiente más grato y puro: sin embargo se le ha vuelto el santo de espaldas con las Marionetas, que sin duda les parecerán á los guipuzcoanos poca cosa para saciar su gusto.

Riánsese ustedes de la decantada cultura y circunspección de los donostiarra, que jamás han producido un alboroto ni roto un banco en la plaza de toros.

En cambio rompen butacas y delanteras de grada en el Circo Arana. Asusta pensar lo que pasarían aquellos 400 personajes reales, que al público se le antojaron fantoches en el baile Excelstor.

Menos hicieron los de Alfaro cuando les querían quitar el chocolate de Los asistentes, por no hacer lumbre en el restaurant del guardarropa.

Y sin embargo, había que oír á los "interfectos" que aun no han vuelto de su opotesis!

Música y diversiones.

La banda de Bailén ejecutará en el salón del kiosco de 7 y media á 9 de la noche, las siguientes composiciones:

Saludo á Pamplona, pasodoble.—E. Camó.

La Navarra, mazurka.—Calvis.

Guillermo Tell, sinfonía.—Rossini.

Gavota del Directorio.—Barraca.

Un día á Sevilla, valse.—Waldteufel.

En la plaza de toros, se presentará el gigante del siglo XX, el fenómeno de fuerza Al Marx, que ejecutará trabajos de su especialidad levantando pesos, soportando grandes cargas, haciendo de yunque, sujetando caballos y otras lindes por el estilo, en los cuales no reconoce rival.

Para final de tamaños excesos, presentará Miss Rosida, el león y la pantera domesticados.

Todo esto por dos reales y el calor que nos corresponda por clasificación.

También se abre hoy el panorama imperial, establecido en el salón Cirilo, frente al teatro en restauración, con los espectáculos ofrecidos en los carteles anunciadores.

Como de costumbre, tendrán los socios de La Amistad su baile dominical en el salón del segundo piso.

Los que viajan

Ayer salió para Gijón la señora viuda de Lecina, llevando en su compañía á su nieta Paulita, hija del depositario de la Diputación don Garpar Ruiz.

Para Barcelona y Valencia, marcharon en viaje circular el médico don Fermín Valverde con su bella señora.

Llegaron de San Sebastián y Bilbao, el doctor Sáenz de Luque, concejal de nuestro Ayuntamiento, los hijos del exministro don Amós Salvador, don Miguel y don Amós, la señora de Fontana (don Mariano), el teniente alcalde don Isidro Iniguez, y los concejales don Anselmo Martínez y don Santiago González, este último procedente de Cestona.

La simpática y escultural señora doña Matilde Barrénegoa de P. del

Cerro, regresó de su expedición á Angulema, trayéndose á sus hijos mayores que se educan en un colegio francés.

También se encuentra nuevamente en Logroño, el entendido y acaudalado contratista de obras, nuestro particular amigo don Donato Gómez Trevijano, que salió inmediatamente para la Sierra de Cameros á inspeccionar las obras del salto de agua que tiene en ejecución la sociedad que gerenta.

Pasados unos días en la capital guipuzcoana, se hallará de regreso, don Gonzalo Gómez, hijo del anterior viajero.

Después de efectuar importantes compras en Barcelona, ha regresado á su establecimiento, el comerciante almacenista don Santiago Viguera.

Regresaron de San Sebastián el doctor Bustamante con su familia.

Bodas

Ayer á las 3 de la madrugada contrajeron matrimonio la agraciada y simpática señorita Rufina Pinillos, hija del acaudalado comerciante retirado don Ulpiano, con don Francisco Sánchez, comerciante establecido en Santa Marta (Extremadura).

Fueron apadrinados por nuestros amigos don Emeterio Ruiz y su señora.

Lucía la novia rico vestido de brocatel negro brochado, con el cual aparecía más atractivo su lindo rostro.

Por la hora tan intempestiva en que se celebró la ceremonia, no asistieron más que los de casa, saliendo en el tren de las cinco para Zaragoza, Barcelona y Madrid, desde donde continuarán su viaje para su nueva residencia, que será la del novio.

El acreditado y elegante restaurant «Las Amescuas» fué el encargado de servir el desayuno, con su proverbial inteligencia y buen gusto.

Felicidades á los contrayentes y á sus familias, deseando á los jóvenes felicidades sin límites.

Concedida la mano de la bellísima y elegante señorita Pilar Azcona de Eulate para el distinguido joven don Enrique Herreros de Tejada y Santa Cruz, se ha fijado la boda para primeros de enero del inmediato año.

Pertenece los enamorados novios á dos familias principales de la sociedad logroñesa, y forman una pareja encantadora, por lo cual no es aventurado suponer que les espera la felicidad ansiada por cuantos nos honramos con la amistad de los señores de Eulate, Azcona y Herreros de Tejada.

Ayer corría de boca en boca una noticia sensacional por las especiales circunstancias de los interesados.

Nació este amor con caracteres de idilio á la cabecera del lecho donde el sufría resignado una afección al parecer grave, siendo asistido con celo verdaderamente místico por la que en breve será esposa de «este señor», en cuanto se resuelva un divorcio de «orden» bien distinto al que establece el Código civil.

Nueve meses ha durado el restablecimiento del paciente, y cosa extraña! Al mismo tiempo que curaba el corazón, iba enfermando en su constante trato con su anegado angel de la caridad.

Del mismo modo que se cruzan dificultades para realizar ciertas aspiraciones relacionadas con el Concordato, perdiendo terreno la solicitud á la plaza de paje de cola de un cargo que quedará sin crear, mal que pese á los logroñeses; así, también surgieron enemigos de la enamorada pareja, viéndose ella reclamada á su casa matriz en un partido judicial de la provincia de Burgos.

Peró estaban muy arraigadas las fibras del cariño en el entusiasta admirador de la enfermera aludida, y bien pronto la volvimos á ver, transformada en el traje, pero tan decidida como siempre á ingresar en el terrenal gremio de las desposadas del siglo.

Para nadie es ya un secreto la proyectada boda, pues el reincente en el matrimonio, no hace misterio de exhibirse con su futura.

El cariño á la tierra

Leemos en un periódico de Oviedo, que la compañía Nicuesa actúa con aplauso en el Salón de Actualidades, un teatro de verano donde se dan, como en el Moderno, funciones por horas.

Elvira Nicuesa va realizando nuestras predicciones de hace años, pues á medida que se va formando corporalmente adelanta en su carrera, haciéndose aplaudir con justicia y obteniendo el Visto Bueno de Autores como Vital Aza, en su obra Zarquieta.

Una señorita Fernández, canta con mucha afinación sus parlicellas, pero esto nada tendría de interés para los que ignoran que esta artista es aquella muchacha que simultaneaba sus ocupaciones manuales con la afición al teatro, cuando con el nombre de Claudia hizo sus primeras armas en el coro al lado de Nicuesa en su larga residencia (cinco años) cuando se crearon cafés teatros en el Siglo y el Universal.

Figuran también en la compañía la característica señora Sáiz de Nicuesa, el popular Perico Verdejo y otros no tan conocidos en Logroño.

Si obligan las atenciones, es indudable que Claudia Fernández, tendrá siempre que agradecer al señor Nicuesa los consejos que le da y las lecciones de él recibe.

Distinto criterio

Informa favorablemente para el culto, el arquitecto provincial, en lo referente á la seguridad de la torre de Santiago.

Con ello poco gana la cristiandad, puesto que tenemos otros templos

donde poder practicar los ejercicios religiosos.

En cambio tardará más en restaurarse la ruinoso torre, porque es indudable que cerrando la iglesia, se apretaría más en el Ministerio para volver á la normalidad.

Y también se perjudica grandemente la nueva cárcel de partido, pues en la actual hay seguridad de no morir aplastados y además tienen buena vecindad con el templo, aunque estén en peligro de morir porridos los presos.

Pero es el caso que algunas señoras han percibido de un modo claro y contundente que junto al altar mayor ó sea en el lado opuesto á donde se teme el desplome de la torre, caen regueros de arenilla y tierra gruesa, mientras oyen la misa mayor.

De teatro

No tenemos ningún empeño en privar á Haro de su espectáculo.

Si dijimos que ofrecía dudas la venida de la compañía Lara, fué por verlo en periódicos bilbaínos.

Aseguran los corresponsales de la prensa local que vendrá en su día la citada compañía y no tenemos por qué dudarlo.

Sea enhorabuena y si la Caja de Ahorros no la trae á Logroño, tendremos sumo gusto en aplaudir á los de Lara.

Como son varias las empresas de ópera, zarzuela seria, opereta y como nos piden informes acerca de la inauguración del teatro principal, les advertimos que nada seguro nos ofrecen los que mangonean las obras, hasta el punto de suscitarse dudas acerca de la terminación.

En estas condiciones es imposible contratar y no queda muy bien parada nuestra seriedad.

Ahora parece que se aumentan las dificultades por carecer de teja, y lo que es peor, de oficiales para cubrir el tejado, llenar la fachada que está en esqueleto y lo concerniente á tablado de butacas, escenario, etc.

La compañía que cuenta con más probabilidades de abrir primeramente el teatro, es la de Lara.

El Moderno se trasladará rápidamente al solar que fué de Platas, ganando en capacidad y sitio lo que pueda costar la obra.

Lo probable será que traiga para ferias una de las compañías de trabajo chico que lo tienen solicitado desde hace tiempo.

Fray CIRILO.

Registro Civil

Inscripciones verificadas el día de ayer. NACIMIENTOS.—Cecilia Filiberta Núñez Hernández. DEFUNCIONES.—Marino Tejada Grávalos, de Logroño, de 16 meses. MATRIMONIOS.—Pedro Herrero Sáenz, de Varea, de 27 años; soltero; con Juana Zufiga García, de Acedo (Navarra), de 25 años, soltera; mañana á las seis y media de la misma.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY 25 DE AGOSTO.—San Luis, rey de Francia. La Misa y Oficio divino son de San Luis, con rito doble y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA 26 DE AGOSTO.—San Celerino papa y mártir; Santos Ireneo, Simplicio y sus hijos Constantino y Victoriano. La Misa y Oficio divino son de San Celerino, con rito simple y color encarnado.

CULTOS PARA HOY

CONVENTO DE SAN AGUSTIN.—Continúa la novena del Santo, dando principio á las seis de la tarde, con Santo Rosario, novena, gozos cantados y Santo Dios.

AVISOS Y NOTICIAS

Sobre las once y media de la mañana de ayer, las campanas de Santiago dejaron escuchar sus tañidos dando la señal de fuego.

Pronto llegaron al lugar del incendio los señores gobernador y alcalde y demas autoridades, llegando poco después, con la precipitación de estos casos, los bomberos provistos de sus artefactos correspondientes.

Peró, afortunadamente, la cosa no pasó de un susto.

Habiase incendiado la chimenea de una casa de la calle Mayor, siendo sofocado el fuego á los pocos momentos de haberse iniciado.

D. Ramón Castroviejo, médico oculista. Consulta de 11 á 1.—Muro de las Escuelas, 30, pral. Gratis á los pobres.

Otra vez volvió á cachearse ayer á algunos braceros de los ocupados en el arreglo de la vía, habiéndoles ocupado una puñal, un cuchillo y una navaja.

El registro se hizo como el día anterior, en la estación, por el inspector de orden público señor Cuesta, el agente de primera señor Triana y los guardias del mismo cuerpo señores Moreno y Soria.

El último número de la revista semanal Arte y Letras que hemos recibido, en nada desmerece de los anteriores.

Contiene magníficos fotograbados y ameno texto, vendiéndose al precio de 20 céntimos en la encuadernación de don Cipriano García.

En la pasada semana se han hecho por el Monte de Piedad, las operaciones siguientes: Empeños, 81, por pesetas 1.153.50; renovaciones, 17, por pesetas 576; y desempeños, 74, por pesetas 964.

CARBONES MINERALES

Cribado, Galleta, Granza, Menudo lavado, sin lavar, especial para fraguas y alambiques. Cok de fundición de horno y cocina. Luis Ulargui, Logroño.

posa de nuestro distinguido amigo y paisano don Bonifacio Iniguez, conocido en esta capital por haber desempeñado su profesión en este Instituto, y por los lazos de parentesco que le unen á distinguidas familias de Logroño.

A todos enviamos nuestro sincero pésame.

Liquidación general de lanillas, alpacas y driles para trajes de caballeros. Toda persona que no encuentre en esta casa precios más baratos que en las mismas de su clase, tendrá derecho como regalo á elegir el traje que desee. ARROYO, Compañía, 8.

Por falta de número de concejales no celebró ayer sesión el Ayuntamiento: se verificará mañana.

Recomendamos á nuestros lectores cuando tengan alguna sequedad, picor, irritación de garganta ó tos, las P. STILLAS S. CUESTO, de mentol y cocaína. A la primera pastilla notarán gran mejoría. En Logroño, farmacia de don M. López, á 150 pesetas caja.

En la sesión de mañana quedará probablemente aprobado el proyecto de establecer en la plaza de la Cárcel una fuente con aguas que cede gratuitamente el doctor Sáenz de Luque.

La obra, incluyendo la conducción, costará unas mil pesetas.

Gran fábrica de cal hidráulica de Romero y Ochoa, en Torrecilla de Cameros. Precios sin competencia. Clases superiores.

Durante la semana última se han repartido por la Cocina Económica 7.116 raciones que dan un término medio de 1.017 raciones diarias.

DOLORES DE CABEZA, jaquecas y neuralgias nos calma en el acto la Valerolina, más eficaz que la antipirina y completamente inofensiva. Farmacias de don Roberto Abad y don Angel Mz. Iniguez, 3 pesetas caja. a

Sumario del 10.º número de la revista El Siglo que hoy se pone á la venta: De la quinceña, por Pepe Luis; Nuestro grabado é Instantáneas, por J. L. V.; Un pajo en un bazar, por Veras Lite; Una romería en Algorta, por Benito Moreno Blasco; Antifonos, por el Bachiller Kataclá; Diálogos, por C. Ojeda; Profanación premiada, por S. Videgan; Solecismo, por Leonardo Celorrio; Sonsonetes, por L. Mento y recetas y avisos de interés para el público.

Publica una fotografía de don Francisco de Paula Marín.

Como fin de temporada se liquidan todas las existencias de artículos para caballeros en el comercio de Luciano Falcón. Verdadera liquidación de retales, resto de piezas recibidas dentro de la presente estación, á menosprecio, á la mitad de su valor.—San Blas, 2, y Portales, 12 Precio fijo.

BOER

GALLETA DE MODA

Ultramarinos de la Viuda de H. Arza

Leomos en El Globo: «En breve se publicará el real decreto referente al pago de los maestros, aunque existe una dificultad para que este asunto quede definitivamente arreglado, y es la falta de crédito dedicado á la mencionada clase de atenciones, cuyo importe asciende á veintiséis millones de pesetas.

A fin de vencer esta dificultad, el ministro, de acuerdo con su compañero el de Hacienda, hará que aquella elevada cantidad vaya amortizándose por doctavaz partes.

En el decreto que va á publicarse se regulariza la escala de sueldo, actualmente injusta, pues mientras unos maestros cobran dos mil pesetas, otros no cobran más que cuatrocientos.»

La dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedías, aguas de boca, diarreas y disenterias se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Pídase Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, único que cura.

El postre más delicado que se conoce, son las mermeladas que se prepara la casa Trevijano. Frasco de 900 gramos, cinco reales. Pabellón de lo plaza de Abastos.

Habiéndose publicado en el Boletín oficial un anuncio referente al aprovechamiento de aguas del río Ebro, solicitado por don Luis Ramirez de Arellano, residente en Bilbao, el Gobierno civil ha pasado una comunicación á la Alcaldía, rogándole notifique dicha petición á don Alvaro Bielza, vecino de esta capital y representante de don José Manuel Alonso Zabala, domiciliado en San Sebastián, que tiene solicitado también otro aprovechamiento, á fin de que en el plazo fijado pueda hacer las reclamaciones que estime oportunas.

Hemos recibido el cuaderno 20 de la importante obra «Atlas geográfico de España» por don Manuel Escudé Bartoli, que es tan instructivo como los anteriormente publicados.

Contiene un hermoso mapa de la provincia de Lérida y el texto está dedicado á la de Coruña.

Véndense estos cuadernos al precio de una peseta cada uno, en el centro de suscripciones de don Cipriano García.

Mil frascos diarios vendense de Licor Polo solamente en España. 25

Las diversiones que con motivo de la festividad de sus patronos santos Emeterio y Celedonio, y de la inauguración de la nueva plaza de toros han de tener lugar en Lodosa,

prometen ser animadas en extremo. Además de las consiguientes funciones religiosas y de los espectáculos gratuitos, consistentes en dianas y conciertos, fuegos artificiales, partidos de pelota y feria de ganados, los días 1 y 2 de septiembre se celebrarán dos corridas, lidiándose en cada una cuatro toros de 3 y 4 años, procedentes de las ganaderías de don Roque Alaiza, de Tudela, y de los señores hijos de Diaz, de Funes, estando encargados de la lidia los espadas Murcia y Potoco con sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros.

El día 3 habrá una corrida de vacas en que correrán reses de la ganadería de don Melitón Catalán, del mismo Lodosa.

Helado rosa, Ambrosía Melocotón, Bocado de dama, Pic-Nic, Railway helado, é inmenso surtido en galletas finas.

Ultramarinos de la Viuda de H. Arza

GURREA—DENTISTA Rodríguez Paterna, núm 2, primero

Hemos recibido el programa que anuncia las fiestas que han de celebrarse en Tarazona en honor de su patrón San Atilano.

Habrán fuegos artificiales, dianas y conciertos, entre ellos uno matinal, por las bandas militar y municipal, bailes públicos y de sociedad, elevación de globos, cuadros disolventes al aire libre, la popular fiesta de la Jota, una gran corrida de toros el día 29 y dos novilladas el 30 y el 31.

En la corrida los diestros Mazzantini y Villita despacharán seis toros procedentes de la ganadería de los señores Ripamilán.

Hernias (quebraduras), Deformidades de la columna vertebral, Torceduras de las piernas, etc., etc.

El Director Técnico del Gabinete Ortopédico que Madrid (Fuencarral 19 y 21) estará en Logroño los días 31, 1 y 2 de septiembre y recibirá en el Hotel del Comercio á todos los que deseen consultarle para el tratamiento por medio de aparatos especiales.

Nuestros aparatos herniarios, especiales, modernos, distintos á todos los conocidos hasta el día, por su construcción especial y mecanismos garantizan la contención absoluta de las hernias, por antiguas y voluminosas que sean, y consiguen su curación completa en el mayor número de casos.

Las numerosas y prontas curaciones conseguidas en las hernias inguinales con los modernos aparatos, se explica por la exacta adaptación de su pala, que gracias á los mecanismos que posee y que no se desvía del sitio en que se aplica, reduce y mantiene completamente reducida la hernia, obturando los anillos externo é interno, adosa las paredes del conducto y produce en éste una ligera irritación lenta, metódica, gradual y constante, que da lugar al aumento de actividad nutritiva, proliferación de los elementos celulares, disminución progresiva del diámetro de este conducto y adherencia de sus paredes, ó sea la curación efectiva.

Los mecanismos de los aparatos herniarios modernos están dispuestos de tal modo que el enfermo puede dirigir la pala en el sentido que le parezca conveniente, fijándola en la mejor posición que él quiera, evitándose de este modo la salida de la hernia, á pesar de los esfuerzos de la tos ó movimientos que pudiese ejecutar.

Consulta en Logroño los días 31 1, y 2 de septiembre, Hotel Comercio, de 11 á 6, ó en Madrid al Gabinete del Médico Director, Fuencarral, 19 y 21.

BUENA OCASION

Se venden cien sillas de madera, plegantes, nuevas, propias para jardines y paseos. Dará razón el empresario de las mismas en Logroño.

La Gaceta publica una real orden del Ministerio de Instrucción pública, disponiendo lo siguiente:

El precepto del art. 20 del reglamento de exámenes y grados, en su párrafo último, relativo á que en los exámenes extraordinarios de septiembre sólo podrán obtener los alumnos no oficiales las notas de aprobado y suspenso, se refiere á aquellos procedentes de matrícula de la convocatoria de junio, que en los exámenes de dicho mes hubieran obtenido la calificación de suspenso, ó no se hubieran presentado sin causa justificada en el momento de llamamiento á efectuarlo.

Los alumnos de enseñanza no oficial que en los exámenes de junio obtengan nota de sobresaliente y se matriculen en la convocatoria de septiembre, tendrán derecho á la matrícula de honor con aplicación á la misma.

QUESOS

BOLA CLASE ESPECIAL NATA CREMA DE LA CREMA Se han recibido frescos Ultramarinos de la Viuda de H. Arza.

González Sagasta, 14, Cirujano dentista TELEFONO, 98, Logroño.

Habiendo ocurrido á las tres y media de la madrugada una avería en la línea de la Electra Recajo que suministra fuerza para nuestras máquinas, nos ha sido imposible servir el periódico esta mañana á los suscriptores de la Rioja baja.

COLEGIO DE EL RASILLO, PARA SEÑORITAS Véase 4.ª plana.

Relojos Longines, Omega, Waltham y principales marcas en la relojería de Nicolás Alonso. Sagasta, 6

El establecimiento de aguas NITROGENADAS DE URBERUAGA DE UBILLA (Marquina, Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones. Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas á las de Panticosa. Se remiten grati memorias y guías á quien las pida.

A los señores cosecheros, comerciantes y fabricantes de vinos, aceite y licores, les interesa leer el prospecto que con este número se acompaña, el cual se refiere á la necesidad de construir con baldosillas de cristal los depósitos destinados á toda clase de líquidos. Las personas que deseen más antecedentes de los que se dan en el adjunto prospecto, pueden dirigirse á don Juan Vilella, calle Consulado, 2, bis, Barcelona.

Comunicado

Señor Director de LA RIOJA. Muy señor mío: El suelto del llamado corresponsal y publicado en el día 17 de este mes en dicho periódico, dando cuenta de que yo había sido procesado por desobediencia, aplicándome el dictado de «célebre», responde á ser el tal corresponsal engendro de Laguardia que hace tiempo me debe muchos cientos de pesetas, á cuyo pago fué condenado por la Audiencia Territorial de Burgos por las que me cobró indebidamente. En cuanto á la desobediencia dirá si la he cometido el tribunal correspondiente, y bien seguro estoy de que no ha de frotarse las manos de gusto el vástago de mi empedernido deudor, quien á pesar de mis instancias continúa siéndolo hace más de ocho años.

Como rectificación al expresado suelto á usted ruega la inserción en el periódico que dignamente dirige de este comunicado, su atento y seguro servidor q. s. m. b.,

Atilano de la Guardia Logroño, 24 de agosto de 1901.

Dr. Sáenz de Luque, ha trasladado su gabinete de consulta al Muro de las Escuelas, núm. 10, entresuelo, esquina á la calle de San Blas.

RUIZ CIRUJANO DENTISTA Mercado, 39, principal, Logroño.

Telegramas San Sebastian, 24—5 t.

El escándalo

El escándalo ocurrido anoche en el Teatro Circo y que ya telegrafié tiene más gravedad de la que se creyó en un principio.

(Los suscriptores de la capital no conocen estos telegramas que sólo pudimos utilizar para los correos. Se había anunciado un gran espectáculo y al v: que sólo daban una función de fantoches y fonógrafo el público se indignó, sin que pudiera calmarlo la orden de devolver el importe de las entradas: se rompieron butacas y plateas y al fin tuvo que ser desalojado el teatro por la fuerza.)

Hoy al mediodía anunció el pregonero que un toro de Veragua, de los que han de lidiarse mañana, ha recibido un puntazo, por cuyo motivo se devolverá el importe de las localidades hasta las ocho de esta noche.

Como se trata del mismo empresario señor Arana, y los ánimos siguen muy excitados, se teme un conflicto, habiéndose adoptado grandes precauciones.

De política

La vida política está concentrada alrededor del hotel del señor Romero Robledo, por creer que se trabaja activamente para la constitución de un nuevo partido.

Se asegura que ya están muy adelantadas las negociaciones entre los señores Romero Robledo, López Domínguez y Gamazo.

El duque de Tetuán se muestra también muy inclinado, pero teme dar un paso exagerado hacia la izquierda por el aboengo de los elementos que le siguen.

Los periodistas han tratado de conocer el fundamento de estos rumores, pero el señor Romero ha llevado la conversación con gran habilidad hacia el artículo del señor Silveira sobre política internacional, mostrándose entonces explícito.

Ha dicho que no teme que por tal artículo nos vaya á declarar la

acercas del viaje y maniobras de la escuadra. El ministro de Estado, por orden de la Reina le contestó que si se había convenido en hacer las maniobras en Bilbao era por ofrecer ese puerto mayor seguridad en caso de temporal.

Viajeros
Han regresado de Bilbao varios de los diputados y senadores que habían ido a presenciar las maniobras. El señor Dato piensa permanecer aquí todo el mes de septiembre.

Maniobras
A las nueve de la mañana empezó a maniobrar de instrucción la escuadra. Salieron primero el «Girald», llevando a la familia Real y al ministro de Marina con objeto de presenciarlas. Después salieron el «Pelayo», el «Carlos V» y los demás cruceros y torpederos. Los ejercicios que se han practicado hasta ahora han sido casi todos de instrucción y resultaron con gran precisión.

Se ignoraba que hoy comenzarían las maniobras, y en cuanto se supo miles de almas fueron a presenciar las embarcadas en botes y vaporcitos. Por este motivo se han suspendido las regatas y se verificarán mañana domingo.

Esta noche se verificarán ejercicios de fuego y ya se han cursado las órdenes a los puertos cercanos y pueblos limítrofes a fin de que no se alarmen al oír cañonazos después de anoche.

El «Carlos V»
Se asegura que el «Carlos V» se destacará muy pronto de la escuadra y marchará a Tánger a fin de apoyar las reclamaciones de nuestro representante sobre los niños presos en Marruecos.

El ministro de la Guerra
Ha llegado a Palma de Mallorca el general Weyler, siendo esperado por las autoridades y bastante público que le hizo una acogida muy cariñosa. Después de descansar visitó las fortificaciones, levantando planos a fin de adoptar medidas de defensa. Le acompañaban el capitán general de las Baleares, las autoridades y varias comisiones militares.

Los trenes
Minutos antes de las dos de la madrugada ha llegado a Madrid el convoy compuesto del expreso y cocheros que componían los trenes números 2, 12 y 20 que estuvieron detenidos entre Villaquiran y Estepa.

El primer viajero que saltó al andén fue Mazzantini, quien explicó el accidente diciendo que había carecido de importancia. Añadió que los viajeros no sufrieron más que las molestias consiguientes.

Dijo que habían regresado a Burgos en cuya ciudad visitaron los monumentos. Manifestó que al pasar el tren por el lugar del accidente, vieron que un kilómetro de vía tenía los carriles al aire por haber arrastrado el agua las tierras y el balastro.

El tren, siguió diciendo, pasó con grandes precauciones, sin que nada sufrieran los viajeros. A las tres de la madrugada ha llegado el sudexpres de Hendaya, viniendo entre otros viajeros el señor Canalejas, la esposa del subsecretario del ministerio de la Guerra, general Martínez y el marqués de Tovar.

Agresión
Después de una sesión borrascosa, al salir los diputados de la Cámara del Brasil fueron agredidos por el público.

Por las casadas
Dicen de Oporto que se han abierto suscripciones en favor de las españolas casadas en Coruña. Se va a enviar al ministro de Gracia y Justicia un mensaje suscrito por numerosos individuos de la colonia española, pidiendo clemencia para las presas.

Acusaciones
Telegrafían de Oviedo que se insiste en la campaña contra el ministro de Gracia y Justicia y funcionarios de aquella Audiencia. Un redactor de El Correo de Asturias ha celebrado una conferencia con el señor Uria, en la que éste manifestó que no declararía ante el fiscal de la Audiencia por ser uno de los denunciados en su artículo.

Dijo que hablará en las Cortes, esperando a aquella época para hacer declaraciones, pudiendo suceder que allí denuncie hechos aun más graves que los conocidos hasta hoy. Juzga que es muy necesario purificar determinados organismos, si se ha de llegar a una verdadera regeneración.

Añade el despacho que el rumor público da por segura la traslación de algunos funcionarios de aquella Audiencia.

Huelga
De Málaga telegrafían que se han declarado en huelga los oficiales marmolistas, pidiendo la jornada de ocho horas. Mañana se declararán también en huelga los abastecedores de leche.

El czar en Francia
Han quedado acordadas las fiestas que se harán en honor de los emperadores de Rusia.

La principal será la revista militar que se verificará en los campos de Betheny, distante unos tres kilómetros de Reims. Se levantan tribunas que ocuparán próximamente un kilómetro de longitud.

Han sido trazados dos caminos que conducirán al campo donde ha de celebrarse la revista. En Reims ha comenzado ya la explotación de hoteles y hospederías, asegurándose que se encuentran tomadas todas las habitaciones.

Buen número de emisarios han llegado a la ciudad con el fin de alquilar todos los locales vacíos, para amueblar habitaciones y establecer restaurantes. El alquiler de vehículos será costosísimo.

En las maniobras se simulará un ataque por cien mil hombres que mandará el general Brugere y que tratarán de conquistar las posiciones defendidas por un supuesto enemigo. Dichas maniobras serán análogas a las verificadas en 1891.

Bajo el punto de vista militar, carecerán por completo de interés, pero la impresión que producen es extraordinaria, porque el espectáculo es verdaderamente grandioso. Cien mil hombres ayudados por la artillería re rechazarán a la bayoneta con las banderas desplegadas y a los acordes de la Marsellesa que ejecutarán las bandas militares.

Madrid, 24—8 n.
Reclamando
Una comisión de maestros ha visitado al ministro de Hacienda para interesarle que ayude al de Instrucción pública en sus propósitos de satisfacer los atrasos a los maestros.

Lo que dice un ministro
Hablando con los periodistas ha dicho el ministro de la Gobernación que no es cierto que el ministro de Gracia y Justicia adelante su regreso a Madrid por las denuncias que ha hecho un periódico de Oviedo. También manifestó que a pesar de la aclaración dictada, en breve se hará extensivo al ramo de Comunicaciones el decreto sobre procedimiento administrativo del ministerio de la Gobernación.

Los boers
Según telegramas de la Haya, Kruger ha hecho algunas manifestaciones con respecto a la guerra. Declaró que actualmente sólo luchan diez mil boers y no trece mil como asegura Kitchener: a pesar de esto la guerra seguirá sin desmayos todo el tiempo que sea preciso. Dijo que tenía noticias de que los ingleses habían sufrido importantes derrotas en varios puntos.

De regreso
Ha regresado de Cercedilla el conde de Romanones.
Funerales
En la iglesia de la Concepción de esta Corte, se han celebrado solemnes funerales por la duquesa de Cádiz de Castilla, habiendo estado muy concurridos.

Amenazas
Dicen de Barcelona que los obreros de las fábricas de tejidos en blanco amenazan con declararse en huelga si los fabricantes no acceden a sus pretensiones. Si se realiza la huelga tendrá bastante importancia.

Las congregaciones
Dicen de París que ha comenzado en Lyon la emigración de las asociaciones religiosas de hombres. También ha salido para Amsterdam la superiora de las dominicas con el objeto de preparar alojamiento para su comunidad.

Por los inundados
Telegrafían de Zaragoza que ha llegado un inspector de ingenieros de caminos, habiendo visitado los pueblos más perjudicados por las inundaciones, y las casas que amenazan ruina. Ha presentado un informe al Gobernador de Zaragoza, con el resultado de su visita é iniciado una suscripción con objeto de habilitar locales para los pobres que han quedado sin albergue.

Bolsa
Interior al contado, 71'95; a fin de mes, 71'95; amortizable al 5 por 100, 93'85; cubas de 1890, 71'70; cambio con París, 39'45.

Los maestros
Se ha verificado la sesión de clausura de la asamblea del Magisterio, siendo aprobados los temas ya conocidos. La asamblea se disolvió dando vivas a la Asociación Nacional de Maestros.

El conflicto franco-turco
Ha quedado conjurado el conflicto entre Francia y Turquía. El sultán ha publicado un decreto ordenando que no se ponga obstáculo alguno al ejercicio de la compañía francesa constructora de los muelles.

A las demás reclamaciones del embajador francés ha ofrecido dar en breve una solución satisfactoria. Madrid, 25—3 m.
Ópera española
Se ha estrenado en los Jardines del Retiro la ópera española *Marcia*, del maestro Zabala. El teatro estaba lleno por completo, asistiendo muchos profesores de música. Al terminar el primer acto fué ovacionado el autor. En el segundo acto languidece algo la obra.

En el tercer se produjo mucho entusiasmo al ejecutar la orquesta un himno guerrero que fué repetido en medio de los aplausos del público. El final de *Marcia* es frío, sin embargo lo cual tuvo que presentarse Zabala en el palco escénico, como al terminar todos los actos, muchas veces.

Contra los consumos
En Albacete se ha celebrado un mitin al que han concurrido representantes de muchas provincias. Se acordó pedir la supresión de los consumos que paga el vino.

D. L. ZABALA
De la facultad de París
5—Muro de las Escuelas—5
Enfermedades de la matriz y vías urinarias
Consulta de 11 a 1 todos los días

Gran Sidra Champagne EL HÓRREO
de la casa de Hijos de Pablo Pérez Colunga (Asturias)
Premiada últimamente en la exposición de París de 1900 con medalla de oro. Único depósito en Logroño, almacén de Coloniales de la viuda de José Sáenz, Compañía, 16.

Aparato moderno para cazar moscas, cucarachas y otros insectos, a 1'50 pesetas, en el detall de Maguregui, Mercado 45 y Sagasta 8.—Por mayor, Escuelas, 3 y 5.

NODRIZAS
Hay una de 27 años, leche de 4 meses que desea criar en casa de los padres de la criatura. Informar, Muro del Carmen 6 2.ª Martina Negreruela, de 23 años, soltera, leche de seis meses, desea criar en casa de los padres de la criatura o en su domicilio, calle del Progreso, casa del Portugués, Haro.

Venta Se hace de una huerta en la carretera de Lardero, frente al segundo fiado de consumos, lindando al estancue de don Francisco de la Mata, de cabida tres fanegas, primera clase; y una pieza de cinco fanegas en la Calleja vieja la mitad se riega del Pantano. Para tratar, Laurel núm. 7. Ifa

Músicos! Se vende una caja viva sistema prusiano en buenas condiciones. Dirigirse a Manuel Velasco en Hormilla.

Venta de casas A voluntad de su dueña se venden tres casas de esta ciudad. Dara razón el procurador don Manuel Vidaurreta, Muro del Carmen, 3.

Se arrienda la tienda y piso principal de la calle Carnicerías, número 6. Para informes, comercio de Pedro Labad y hermano.

ELECTRA-RECAJO SOCIEDAD ANÓNIMA
Esta Sociedad suministra fuerza a las industrias en condiciones sumamente ventajosas para los industriales. Las personas que deseen ver funcionando los motores, y enterarse de su economía, facilidad en el manejo y rendimiento industrial, pueden pasar todos los días laborables por los talleres de don Hipólito Bergasa, (calle del General Zurbano), don Carlos Amusco (fábrica de abonos minerales), Sra. V. de V. de Pablo (Audiencia), don Ramos Toledo (Mercado), molino harinero en Viana, señor Marqués del Romeral (Recajo), don Joaquín Mayoral (Mercado) don Salustiano Marrodrán é Imprenta de LA RIOJA.

Chocolate Tejada
(Casa fundada en 1835)
Muro de los Reyes, 10, 3.º
Oficial tornero Hace falta uno con urgencia en el taller de muebles de don Basilio García.

Lombricida de Segura Remedio eficaz contra las lombrices. Caja 50 céntimos, en las farmacias de Sres. Fernández, Puerta 74 Logroño, Pasto, en Calahorra y Negreruela en Ardoa

GRAN INVENCIÓN
Sacos de Tarine y papel de Tarine para preservar que las ropas se vean atacadas de la polilla.—Últimas novedades en sombrillas, quitasoles, bastones, abanicos del Japón, de seda y papel.—Guantes de seda, lino, algodón, imitación Suecia y Tropicales.—Grandes surtidos en cinturones para caballero, señora y niños.
COMERCIO LA ANUNCIACIÓN
EUGENIO AMALRIC FOUCHÉ
104—Mercado—106

Inyección Lanzagorta
Cura en pocos días y sin necesidad de medicamentos al interior, las purgaciones, flujo blanco, e. Frasco 2 pts. Mercado, 62, farmacia.

Materiales en construcción
Gran depósito de baldosas de cemento comprimido, cales hidráulicas, cemento de Portland y carbonos de piedra y cok. Precios sin competencia. Catálogos y muestras a quien lo solicite. Para pedidos, dirigirse a José Martínez Píñillos.—Bilbao.

HUERTA
Se arrienda en San Vicente de la Sonsierra la titulada «El Prado» de siete fanegas, abundante arbolado, casa espaciosa y cómoda y tapiada toda ella. Para tratar, dirigirse a M. G. M. en dicho pueblo.

Artículos de loza, cristal y batería de cocina
a precios sumamente baratos, en el bien surtido comercio de mercería, quincalla y ferretería de Maguregui, Mercado, 45 y Sagasta, 8. Por mayor, Escuelas, 3 y 5.

Herrero y Riva, Banqueros
Compra de oro.—Giro de letras sobre España y Extranjero.—Compra y venta de valores cotizables en Bolsa.
Conversión del 4 por 100 exterior en interior y agregación de las hojas de cupones en el exterior. Compra y venta de residuos del exterior producidos por la conversión.

Venta Se venden dos casas situadas en esta ciudad, en las calles del Mercado, número 29, y Mayor, 120. Informará el dueño de las mismas. Plaza de la Constitución, 21, 2.ª

Casa en venta A voluntad de su dueño se vende la casa número 27 del Muro de Carmelitas. Para tratar, Mayor, 167, principal.

Ocasión En Briones se venden en buenas condiciones un tino de ochocientos cántaras de cabida y una prensa para uva. Informarán, Mayor, 66, Logroño.

Antonio Anta
Compra, vende y alquila muebles
MAYOR, 96 Y 139
Huerta Se arrienda una en las inmediaciones de Logroño de 21 fanegas, buen regadío, arbolado y casa para el hortelano. Informará la señora viuda de Briones, en Navarrete.

LA SEÑORA
Doña Petra Hernáez y Estefanía
DIRECTORA que fué de un colegio de PARVULOS DE SU CIUDAD NATAL falleció en Arnedo el día 22 del actual a los 86 años de edad
R. I. P.

Su desconsolado esposo D. Pedro Bobadilla Pérez, su hermano don José Hernáez, tío don Juan Pérez, doña Teresa y doña Paula Estefanía, el Reverendo don Alejandro Hernáez, Beneficiado de Santa María del Mar, de Barcelona; don Eugenio y D.ª María, primos y demás parientes, suplican a sus numerosos amigos encomiendan su alma a Dios, por lo que recibirán especial favor.

Saturnino Ulargui é Hijo
BANQUEROS.—LOGROÑO
Compran oro a los cambios del día. Giro de letras sobre España y Extranjero. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa.

Persianas. Se han recibido abundantes en la clase de tablilla, junquillo y fantasía, así como transparentes, y todo lo cual se coloca a domicilio dando aviso en el comercio de Joaquín Redón, Logroño.

Se vende la casa número 177 de la calle Mayor de esta ciudad. Informará don Remigio Vidaurreta, Mercado 46.

La Logroñesa Panadería Mecánica
MAYOR 149
Elaboración de todas clases de pan. Servicio a domicilio. Venta de sacos vacíos.

Restaurant «Las Améscuas»
Precio del cubierto, 2'50
Servicio a la carta. Pastes variados.

El Sr. D. Raimundo Quemada Zapatero
2.º Teniente de la Reserva de Infantería ha fallecido hoy a las 5 de la mañana a los 34 años de edad
habiendo recibido los auxilios espirituales
R. I. P.

El Excmo. Sr. General Gobernador de la plaza; los señores Jefes y Oficiales de la Zona de esta capital; su desconsolada esposa doña Manuela Jiménez, su hijo José Andrés, su hermano Lucio (ausente), padre político, hermanos políticos, tíos, primos, demás parientes, y su director espiritual don Santos Martínez, suplican a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios en sus oraciones y asistir al funeral que tendrá lugar en la Imperial Iglesia de Sta. María de Palacio, a las cuatro de la tarde de hoy, yseguidamente a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Mercado, 112, al Cementerio, por lo que les quedarán muy agradecidos.
Logroño, 25 de agosto de 1901.
El duelo se despide en el Cementerio. No se reparten esquelas.

Dependiente de barbería hace falta que sepa su obligación.—Dirigirse a don Francisco Blázquez, en Funes (Navarra).

Instrumentos
de cuerda de todas clases, accesorios para os mismos. Métodos para todo instrumentos
MUSICA BARATA
Teodosio Farias, Imprenta, 3, Logroño.

Molinero Se necesita uno que sepa cumplir con su obligación, en el molino del Cementerio.

Criado Se desea uno con buenas referencias. Calle Laurel, 22 y 24, pral.

Mujeres Se admiten para el trabajo en la fábrica de conservas de los señores Trevijano é hijos.

Ácete Se vende en la calle de Caballería número 7, de la cosecha de Remigio Jimeno, al precio de 20 pesetas cántara (165 litros) para dentro de la población, y a 17'50 para fuera.

Teresa Elías, Corsetera
MAYOR, N.º 56, LOGROÑO
Ofrece al público sus servicios en todo lo concerniente al ramo de corsetería en general. Se construyen corsés de todas clases y formas, y se hacen arreglos por estropeados, que están. Especialidad en corsés ortopédicos para corregir toda clase de deformidades del cuerpo humano. Precios sumamente económicos.

Colegio Froebel de 1.ª y 2.ª enseñanza
Calle de Burgos, número 5.—Logroño
Curso Académico de 1900 a 1901.—Año I

Ahí van los resultados obtenidos por nuestros alumnos que asistieron a las clases oficiales todo el curso, sin omitir ni ocultar absolutamente ninguno, para que a cuantos tengan cualquier clase de interés formen juicio exacto de ellos ó nos prueben que en alguna afirmación estamos equivocados.

ALUMNOS OFICIALES
PRIMER CURSO.—Ningún suspenso.
Castellano y Latín Aritmética Geogr.ª astronómica y Física
César Cabezas, Sobresaliente Doroteo García, Sobresaliente César Cabezas, Notable
Doroteo García, Notable Doroteo García, Notable
Dos aprobados. Tres aprobados. Dos aprobados.

SEGUNDO CURSO.—Ningún suspenso
Castellano y Latín Historia y Geografía política Nociones de Geometría
Donato Zapata, Sobresaliente Justo Zabala, Sobresaliente Francisco Ríos Sobresaliente
Justo Zabala, Sobresaliente Francisco Ríos, Notable Donato Zapata, Sobresaliente
Francisco Ríos, Sobresaliente Ricardo Martínez, Notable Justo Zabala, Notable
Ruñino Martínez, Notable Cuatro aprobados. Cuatro aprobados. Lucas Moreno, Notable
Ruñino Martínez, Notable Un aprobado.

TERCER CURSO
Preceptiva literaria Aritmética y Algebra Historia y Geografía política
Pedro Sáenz, Sobresaliente José Ríos, Sobresaliente Donato Ulargui, Sobresaliente
José Ríos, Sobresaliente Donato Ulargui, Notable Donato Ulargui, Notable
Donato Ulargui, Sobresaliente Pedro Sáenz, Aprobado Hilario Amelivia, Sobresaliente
León P. Albéniz, Notable José M.ª Alvarez, Aprobado José M.ª Alvarez, Aprobado
José María Mato, Notable Pedro Crespo, Aprobado Pedro Crespo, Notable
Pedro Crespo, Notable José María Mato, Aprobado José María Alvarez, Notable
Pedro Crespo, Notable Hilario Amelivia, Aprobado Hilario Amelivia, Aprobado
Cuatro aprobados. Dos suspensos. Dos suspensos. Cuatro aprobados.

CUARTO CURSO.—Ningún suspenso.
Relórica y poética Física Francés
Teodoro F. Luco, Sobresaliente Julio Díaz, Notable Teodoro F. Luco, Sobresaliente
Julio Díaz, Notable Teodoro F. Luco, Notable Julián G. Reyes, Sobresaliente
Julián G. Reyes, Notable Julián G. Reyes, Sobresaliente
Un aprobado. Un aprobado. Luis Serrano, Notable.

QUINTO CURSO.—Ningún suspenso.
Agricultura Psicología, Lógica y Ética Historia natural
Félix Gómez, Sobresaliente Félix Gómez, Sobresaliente Félix Gómez, Sobresaliente
Cuatro aprobados. Tres aprobados. Vicente García, Aprobado
Tres aprobados.

ALUMNOS NO OFICIALES
PRIMER CURSO
Castellano y Latín Nociones de Aritmética Geogr.ª astronómica y Física
Julián S. Miguel, Notable Cayo Redón, Aprobado Cayo Redón, Notable
Cayo Redón, Notable Antonio Sánchez, Aprobado Antonio Sánchez, Aprobado
Antonio Sánchez, Aprobado Un suspenso. Julio Parra, Aprobado.

SEGUNDO CURSO
Castellano y Latín Nociones de Geometría Historia y Geografía política
Alfredo Luzuriaga, Notable Alfredo Luzuriaga, Aprobado Alfredo Luzuriaga, Aprobado
Francés
Ramiro Sáenz, Notable Julián Miguel, Sobresaliente Emilio Píson, Aprobado.

GRADOS DE BACHILLER
En nada afectan al Colegio Froebel los resultados obtenidos en estos ejercicios: primero, porque a excepción de dos alumnos de 5.ª, los demás ingresaron en el Colegio a últimos de curso y solo atendieron a sacar a flote las asignaturas; y además, porque no habiendo podido tener clases especiales de preparación para el Grado, aconsejamos a ciertos alumnos y a los padres que no debieran presentarse. Pero como pudiera creerse por alguien que ocultáramos algo que no conviene al Colegio, ahí van los resultados obtenidos en los que tampoco quedamos peor que ningún otro Centro en estos ejercicios.

RESUMEN
31 alumnos oficiales que obtuvieron 7 alumnos no oficiales que obtuvieron
20 sobresalientes. 1 sobresaliente
26 notables. 6 notables.
41 aprobados. 10 aprobados.
2 suspensos. 1 suspenso.

TOTAL GENERAL
38 alumnos oficiales y no oficiales
107 exámenes y de ellos
21 sobresalientes.
32 notables.
61 aprobados.

3 únicos de los 105 suspensos que resultaron en el Instituto en los exámenes ordinarios de mayo y junio en el curso actual en las asignaturas del Bachillerato. Tenemos a la vista copia exacta de los datos oficiales del Instituto Provincial de 2.ª enseñanza de Logroño, con el número absoluto de sobresalientes, notables, aprobados y suspensos y podemos afirmar: Que el Colegio Froebel ha obtenido más sobresalientes y notables que todos los Colegios de Logroño; pues en 107 exámenes, tuvo 21 sobresalientes y 32 notables, proporcionalidad que ni remotamente alcanzó ningún otro Colegio. Y que ha tenido asimismo muchísimo menor número de suspensos que todos ellos.

NOTAS
1.ª En los alumnos oficiales y no oficiales de este Colegio, sólo quedó para septiembre uno de Física.
2.ª Un alumno en Geografía, primer curso; otro id. en Geometría (nociones); y otro id. en Matemáticas, quedaron para septiembre, pero por faltas de asistencia anteriores a su ingreso en este Colegio.
3.ª El «Colegio Froebel» es el único de Logroño que no oculta a los padres y a la opinión, las asignaturas que le quedarán para septiembre (1 único), ni los suspensos que tuvo (3 únicos en 107 exámenes), por entender (que su misión honrada es decir la verdad en toda su extensión.
4.ª Exceptuando Gabinete de Física (lo estamos preparando), posee el «Colegio Froebel» el más moderno y abundante material científico y moral, como puede verlo quien se digne honrarlo con su visita.
5.ª El «Colegio Froebel» ha de dar a los padres y a la opinión pública cumplida satisfacción, presentando el cuadro completo de sus resultados, sin ocultar los suspensos ó relegados para septiembre, ocultación que hemos observado hacer este año otros Colegios de Logroño.
Y seguiremos esta línea de conducta, como la hemos seguido siempre, por entender que esto es lo justo y lo que deben saber los padres ó tutores: toda la verdad.
6.ª Invitamos y agradeceremos que alguien nos pruebe que no es rigurosamente exacto cuanto llevamos afirmado.
Logroño, 2 de julio de 1901.

Francisco Zuazo Quintanilla

PARA LA VENDIMIA
Tanino Enántico. Eficaz é inofensivo producto para mejorar y conserva inalterables los vinos. Aumenta su color, evita el avinamiento, no contiene sal ni substancias prohibidas, se usa en todo tiempo y es indispensable para los vinos de exportación
13 pesetas kilo para 300 a 400 arroba
Corrección de toda clase de vinos que cubren ó pierden su color al aire libre, de vinos turbios, picados y defectuosos. Exitó completo y económico.
Dirigirse, con sello, al representante en España don F. Montero, en Mota del Marqués (Valladolid) Depósito en Logroño, Droguería de don Patricio Gómez.

Gran casa de Baños DE Joaquín Mayoral
MERCADO, 4
Se sirven baños templados ó de placer, desde las 7 de la mañana hasta las 7 de la tarde a 75 céntimos.
UNICA CASA DE BAÑOS QUE TIENE AGUA TODO EL DIA
Tratamiento completo de Arnedillo, y con amasamiento, previa prescripción facultativa.
El novenario 33 pesetas, baños, chorro, estufa y masaje.
Se facilitan baños minero-medicinales artificiales, de cuantos balnearios se deseen a 3 pesetas uno.
Duchas de todas clases

Gran casa de Baños DE Joaquín Mayoral
MERCADO, 4
Se sirven baños templados ó de placer, desde las 7 de la mañana hasta las 7 de la tarde a 75 céntimos.
UNICA CASA DE BAÑOS QUE TIENE AGUA TODO EL DIA
Tratamiento completo de Arnedillo, y con amasamiento, previa prescripción facultativa.
El novenario 33 pesetas, baños, chorro, estufa y masaje.
Se facilitan baños minero-medicinales artificiales, de cuantos balnearios se deseen a 3 pesetas uno.
Duchas de todas clases

Gran casa de Baños DE Joaquín Mayoral
MERCADO, 4
Se sirven baños templados ó de placer, desde las 7 de la mañana hasta las 7 de la tarde a 75 céntimos.
UNICA CASA DE BAÑOS QUE TIENE AGUA TODO EL DIA
Tratamiento completo de Arnedillo, y con amasamiento, previa prescripción facultativa.
El novenario 33 pesetas, baños, chorro, estufa y masaje.
Se facilitan baños minero-medicinales artificiales, de cuantos balnearios se deseen a 3 pesetas uno.
Duchas de todas clases

Gran casa de Baños DE Joaquín Mayoral
MERCADO, 4
Se sirven baños templados ó de placer, desde las 7 de la mañana hasta las 7 de la tarde a 75 céntimos.
UNICA CASA DE BAÑOS QUE TIENE AGUA TODO EL DIA
Tratamiento completo de Arnedillo, y con amasamiento, previa prescripción facultativa.
El novenario 33 pesetas, baños, chorro, estufa y masaje.
Se facilitan baños minero-medicinales artificiales, de cuantos balnearios se deseen a 3 pesetas uno.
Duchas de todas clases

Gran casa de Baños DE Joaquín Mayoral
MERCADO, 4
Se sirven baños templados ó de placer, desde las 7 de la mañana hasta las 7 de la tarde a 75 céntimos.
UNICA CASA DE BAÑOS QUE TIENE AGUA TODO EL DIA
Tratamiento completo de Arnedillo, y con amasamiento, previa prescripción facultativa.
El novenario 33 pesetas, baños, chorro, estufa y masaje.
Se facilitan baños minero-medicinales artificiales, de cuantos balnearios se deseen a 3 pesetas uno.
Duchas de todas clases

